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P r o t o k o l l

Sitzung des Ortsrates Einum

Sitzungstermin: Mittwoch, 15.11.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:25 Uhr

Ort, Raum: Ortsgemeinschaftshaus Einum, 31135 Hildesheim, Bischof-Wedekin-Str. 
5

Anwesende:
 Herr  Simon Bauermeister Ortsbürgermeister
 Herr  Benedikt Skorka stv. Ortsbürgermeister
 Herr  Andree Busche Ortsratsmitglied
 Herr  Thomas Epp Ortsratsmitglied
 Herr  Marcel Jensch Ortsratsmitglied
 Herr  Rudolf Münzebrock Ortsratsmitglied
 Frau  Birgit Winkler Ortsratsmitglied
 Frau  Monika Wengeler                            Gremienbetreuung

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
1 Eröffnung der Sitzung

2 Einwohnerfragestunde

3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tages-
ordnung

4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 14.06.2023

5 1. Einumer Weihnachtsmarkt

6 Verkehrsschilder für Veranstaltungen des Ortsrates

7 Lastenrad

8 Ortsbildverschönernde Maßnahmen

9 Termine 2023

10 Verwendungen von Ortsratsmitteln

11 Anhörung zum Haushalt 2024

12 Baumfällungen aus Verkehrssicherungsgründen - 1. Baumfällliste
Vorlage: 23/429

13 Verschiedenes

14 Mitteilungen

15 Anfragen und Anregungen

16 Einwohnerfragestunde
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

1.

Eröffnung der Sitzung
Herr Bauermeister eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. 

2.

Einwohnerfragestunde
keine.

3.

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tages-
ordnung
Herr Bauermeister stellte die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Ta-
gesordnung fest.

Herr Bauermeister stellte fest, dass TOP 6 "Verkehrsschilder für Veranstaltungen des Orts-
rates" zurückgezogen wird.

Die Tagesordnung wurde in genannter Form beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

4.

Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 14.06.2023

Beschluss:

Das Protokoll über die Sitzung am 14.06.2023 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

5.

1. Einumer Weihnachtsmarkt
Herr Bauermeister berichtete:
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a) Der 1. Einumer Weihnachtsmarkt werde am 02.12.2023 auf dem Hof der Familie
 Hoberg ab 15 Uhr stattfinden

b) Flyer werden am kommenden Wochenende verteilt.

c) Er lobte die Arbeitsgruppe mit Frau Münzebrock als Vorsitzende. Dank dem
 großen Engagement der Arbeitsgruppe sei diese Veranstaltung möglich.

d) Es handele sich um eine Open-Air-Veranstaltung, viele Stände wären mit einer
 stimmungsvollen Beleuchtung geschmückt.

e)  Der Weihnachtsmarkt werde von Einumer Vereinen und Verbänden unterstützt.

f) Er regte an, dass diese Veranstaltung unter der Schirmherrschaft des Ortsrates
 Einum stehen würde.

Beschluss:

Der Ortsrat Einum übernimmt die Schirmherrschaft über den 1. Einumer Weihnachtsmarkt 
am 02.12.2023. 

Abstimmungsergebnis:

einstimmig.

6.

Verkehrsschilder für Veranstaltungen des Ortsrates
zurückgezogen.

7.

Lastenrad
Herr Bauermeister berichtete, dass er ein Schreiben an die Stadt Hildesheim geschickt ha-
be, indem er um die Übernahme der laufenden Unterhaltungskosten gebeten habe. Gerade 
für einen kleinen Ortsrat sei die Übernahme der Unterhaltungskosten in Höhe von ca. 500 
Euro jährlich nicht machbar. Der Ortsrat habe großes Interesse an einem Lastenrad für Ei-
num, ein Sponsor wäre nicht gefunden worden.

Frau Wengeler teilte mit, dass die Übernahme der Unterhaltungskosten in den Haushaltsbe-
ratungen für 2024 geprüft werde.

Herr Münzebrock betonte, dass Einum als Randortsteil ein besonderes Interesse an einem 
Lastenrad habe.

Beschluss:

Der Ortsrat Einum fordert die Stadt Hildesheim auf, die Folge- und Unterhaltungskosten für 
Lastenräder zu tragen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
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8.

Ortsbildverschönernde Maßnahmen
Herr Bauermeister teilte mit:

a) Gedenkstätte Klus
Ein Informationsschild sowie ein Schild mit der Aufschrift "Betreten erwünscht" seien

 durch den Förderverein aufgestellt worden. Er bedankte sich bei Herrn Epp und
 Herrn Münzebrock sowie allen Helferinnen und Helfern, die das Aufstellen
 ermöglicht haben.
 Die Schilder seien eine Aufwertung der Klus, dem Wahrzeichen von Einum.

b) Entschlammung Dorfteich
Er habe Kontakt mit der Stadt aufgenommen und werde das Thema weiterverfolgen

c) Beleuchtung Löwentorpark (Hans-Pander-Weg)
Eine Rückmeldung bezüglich eines Termins mit der Stadt würde noch ausstehen

d) Bepflanzung Löwentorpark
Auch hier würde noch ein Termin ausstehen

e) Heckenbepflanzung am Kinderspielplatz Ortsgemeinschaftshaus steht weiterhin aus.
Ein Termin mit dem Grünflächenbereich sei dringend notwendig.

Herr Bauermeister erkundigte sich, ob für die Blühwiese ein Informationsschild seitens der 
Stadt zur Verfügung gestellt werden könne.

Herr Münzebrock berichtete, dass die Aufforderungen der Einwohnerinnen und Einwohner, 
die Gehwege von Unkraut zu befreien, ein großer Erfolg gewesen sei. 

Herr Epp ergänzte, dass vielen Einwohnerinnen und Einwohnern die Reinigungspflichten 
nicht bekannt seien und regte an seitens der Stadt eine offizielle Information an alle Haushal-
te verteile.

9.

Termine 2023
Herr Bauermeister teilte mit, dass der Bürgerausflug am 23.09.2023 ausgefallen sei. Der 
Laternenumzug habe am 03.11.2023 stattgefunden und die Papiersammlung der Freiwilligen 
Feuerwehr Einum laufe noch bis zum 18.11.2023.

Herr Bauermeister informierte über die anstehenden Termine:

19.11.2023 Volkstrauertag um 11.30 Uhr

25.11.2023 Braunkohlessen im Clubhaus
Die Veranstaltung sei bereits ausgebucht

02.12.2023 1. Einumer Weihnachtsmarkt

03.12.2023 Aufstellen des Einumer Weihnachtsbaumes
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28.01.2024 Einumer Neujahrsempfang

04.02.2024 Kinderfasching

10.02.2024 Rosenmontagsumzug
Ab sofort werde dieser immer am Samstag vor Rosenmontag stattfinden

02.02.2024 Bürgernachmittag
Diese Veranstaltung werde von der Faschingsgilde ausgerichtet

21.02.2024 Ortsratssitzung

Außerdem werden rechtzeitig zum Advent die Einumer Weihnachtsgrüße auf den 1000-Jah-
resschildern angebracht. Somit könne allen Vorbeifahrenden "Frohe Weihnachten" ge-
wünscht werden.

Herr Busche berichtete, dass er noch keine Liste der zu ehrenden Geburtstage erhalten 
habe.

Herr Bauermeister teilte mit, dass er bereits die Liste der runden, hohen Hochzeits-Jubilare 
habe, die Liste der runden, hohen Geburtstage stehe noch aus.

10.

Verwendungen von Ortsratsmitteln
Frau Wengeler berichtete, dass bei den Ortsratsmittel 2023 noch ein Fehlbetrag des Vor-
jahres zu berücksichtigen sei.

Herr Bauermeister erklärte, dass kein Fehlbetrag aus 2022 vorhanden sei, da eine Zahlung 
aus Ortsratsmitteln erfolgt sei, für die es eine Spende gegeben hätte.

Frau Wengeler sagte eine Prüfung zu.

Beschluss:

Der Ortsrat beschließt die Verwendung von folgenden Ortsratsmitten:

Ausgaben Volkstrauertag 245,34 Euro

Infoschild Klus / Förderverein 263,69 Euro

Repräsentationen 976,69 Euro

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

11.

Anhörung zum Haushalt 2024
Frau Wengeler berichtete, dass für das Haushaltsjahr 2024 keine Investitionen für Einum 
geplant seien.
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Der Ortsrat wurde zum Haushalt 2024 angehört.

12.

Baumfällungen aus Verkehrssicherungsgründen - 1. Baumfällliste
Vorlage: 23/429
Frau Wengeler referierte die Vorlage.

Herr Bauermeister bestand auf eine Nachpflanzung von sämtlichen gefällten Bäumen. Soll-
te eine Nachpflanzung nicht direkt am Standort der Fällung möglich sein, dann zumindest in 
Einum. 

Herr Busche ergänzte, dass eine Nachpflanzung von 5 gefällten Bäumen am Sportplatz 
notwendig seien. Diese Bäume seien ein Windschutz gewesen.

Die Vorlage wurde vom Gremium zur Kenntnis genommen.

13.

Verschiedenes
Herr Bauermeister berichtete:

a) Neubaugebiet "Große Barnte"
Der Satzungsbeschluss für das Neubaugebiet "Große Barnte" werde im Dezember in

 den Gremien der Stadt Hildesheim beraten und beschlossen.
Der Ortsrat habe sich erfolgreich dafür eingesetzt, dass ein Lärmschutzgutachten für

 den Sportplatz gefertigt wurde. Dieses Gutachten habe ergeben, dass eine
 Lärmbelästigung durch den Sportplatz keine Beeinträchtigung für das Baugebiet
 darstelle. Somit könne eventuellen Klagen gegen den Sportplatz durch
 Bewohnerinnen und Bewohnern vorgebeugt werden.
  Die Abstandsregelungen zur landwirtschaftlichen Flächen konnte ebenfalls durch
 Gespräche mit der Stadt geklärt werden.
 Der Ortsrat erwarte eine Umsetzung dieser Lösung.

b) Unfall- und Gefahrenschwerpunkt, Kreuzung McDonald´s
Er sei in Kontakt mit der Landesstraßenbaubehörde. Es handele sich um einen 
Unfallschwerpunkt und momentan sei eine Überarbeitung der Statik der Ampelanlage

 in Planung. Durch diese Maßnahme könne eine Verbesserung der Abbiegespuren
 erreicht werden.  

Die geplante Verkehrszählung für eine Kreisellösung sei erst nach Fertigstellung der
 Autobahnbrückenbaustelle möglich.

c) Dirk-Aue-Straße/Große Barnte, defekter Ampeldrücker
Die Reparaturarbeiten seien nach mehrfachen Meldungen begonnen worden. Er

 wünschte sich künftig eine Rück- oder Zwischenmeldung auf gemeldete Mängel.

d) Eiche Löwentorstraße
Durch einen LKW-Unfall sei eine Eiche umgerissen worden. Das 
Lichtraumprofil der Eiche sei nicht ordnungsgemäß freigeschnitten gewesen, so dass

 der LKW den Baum beim Vorbeifahren an einem Lieferwagen umgerissen habe.
Er betonte, dass die Verkehrssicherungspflicht durch nicht zurückgeschnittene

 Bäume verletzt sei und sprach sein Unverständnis dafür aus, dass hier nicht umge-
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hend gehandelt wurde. Er habe die Stadt bereits vor dem Unfall darauf hingewiesen. Land-
wirtinnen und Landwirte sowie Anliegerinnen und Anlieger hätten sich ebenfalls über den 
schlechten Zustand beschwert.

e) Ortsgemeinschaftshaus
Er sprach seinen Dank an die Stadt für die Sanierung des Ortsgemeinschaftshauses

 aus. Der Ortsrat wurde bei der Auswahl des Fußbodens sowie der Farben für Türen
 und Wände beteiligt. Der Ablauf der Sanierung sei zufriedenstellend
 verlaufen, lediglich ein Austausch der alten Heizkörper sei nicht umsetzbar gewesen. 

14.

Mitteilungen
Frau Wengeler teilte mit:

a) Beleuchtung Hans-Pander-Weg
Für eine Beleuchtung seien zunächst die Leitungen einzurichten. Entsprechende 
Haushaltsmittel würden nicht zur Verfügung stehen.

b) Bepflanzung Löwentorpark
Folgende Terminvorschläge würden zur Auswahl stehen:
28.11.2023 und 30.11.2023, jeweils zwischen 9 Uhr bis 14 Uhr

c) Heckenbepflanzung Spielplatz Ortsgemeinschaftshaus und Informationsschilder 
Blühwiese
Antworten werden nachgereicht.

d) Ampeldrücker Dirk-Aue-Str./Große Barnte
Reparatur bzw. Austausch werde sobald möglich erfolgen.

e) Übernahme Kosten Wartung Defibrillator
Eine Übernahme werde noch geprüft

f) Fahrradbügel
Die Prüfungen der gewünschten Standorte sei abgeschlossen. Es erfolge eine

 Mitteilung der nicht geeigneten Standorte, so dass ggf. noch Alternativen benannt
 werden können. 

Herr Münzebrock erkundigte sich, welche APP die Stadt Hildesheim für die Anzeige von vor-
handenen Defibrillatoren nutze. In der App des Deutschen Roten Kreuzes werde beispiels-
weise keine Defibrillatoren in Hildesheim angezeigt.

15.

Anfragen und Anregungen
Herr Bauermeister erkundigte sich, ob wie in den Vorjahren Blumenzwiebeln für das Be-
pflanzen der Klus mit Osterglocken zur Verfügung gestellt werden können.

Frau Wengeler berichtete, dass in diesem Jahr keine Pflanzaktion stattfinden würde, so 
dass von der Stadt keine Blumenzwiebeln zur Verfügung gestellt werden können.

Herr Busche regte an, die vorhandenen Defibrillatoren im Stadtgebiet mittels einer App an-
zuzeigen, so dass im Notfall schnellstmöglich auf das nächstgelegene Gerät zugegriffen 
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werden könne.

16.

Einwohnerfragestunde
Ein Einwohner erkundigte sich wie hoch die Kosten für die Renovierung des Ortsgemein-
schaftshauses gewesen seien.

Herr Bauermeister sagte zu, die Kosten zu erfragen und mitzuteilen.

gez. Simon Bauermeister gez. Monika Wengeler
Ortsbürgermeister Gremienbetreuung
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